

Opera aún Cemex en Venezuela (El Financiero 07/04/08)

Opera aún Cemex en Venezuela (El Financiero 07/04/08) Esther Herrera Cervantes - Finsat / agencias Lunes, 7 de abril de 2008 No ha recibido notificación oficial sobre la nacionalización. Las calificaciones de S&P, inalteradas. Podría convenirle a la empresa, dicen. MONTERREY, NL, 6 de abril.- Las instalaciones de Cemex en Venezuela siguen operando, tras el anuncio que hiciera el jueves el presidente de ese país, Hugo Chávez, de nacionalizar la industria cementera. Jorge L. Pérez, vocero de la cementera, dijo que exigieron al gobierno de Venezuela explicaciones sobre la medida de nacionalizar la industria cementera. "Cemex hasta ahora no ha recibido ninguna notificación oficial del gobierno venezolano acerca de esta medida. Ya solicitamos una explicación de las autoridades venezolanas competentes para entender de qué se trata y cuáles serán las implicaciones", agregó. El viernes, las acciones de Cemex en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerraron con un retroceso de 3.87 por ciento, ubicándose el CPO en 27.88 pesos. Cemex tiene tres plantas de cemento en Venezuela, y en general esa filial aporta poco más de 2 por ciento de las ventas totales de la transnacional cementera mexicana, y menos del 5 por ciento del EBITDA. Luis García, analista de Investra Consultores, señaló que la medida no sorprende pero sí es lamentable; sin embargo, destacó que bajo la actual coyuntura por la que atraviesa Cemex, esta medida podría ser positiva ya que no le caería nada mal hacerse de algo de efectivo. El valor actual de las operaciones de Cemex en Venezuela asciende a 547 millones de dólares, sin considerar deuda, según estimaciones de analistas. El analista de Investra señaló que en el mediano plazo esta medida favorecería a Cemex, ya que la posibilidad de crecer en ese país es muy limitada. Consideró que esta medida debe poner en alerta a muchas empresas mexicanas que tienen un pie en Venezuela, como Gruma y FEMSA, porque se podrían dar más nacionalizaciones en otras industrias. Aseguró que será muy importante la gestión que se haga a nivel de empresa y de gobierno para que la administración del presidente Hugo Chávez liquide bien en dinero, en tiempo y forma, a las empresas cementeras privadas. Standard & Poor's Ratings Services informó que, en primera instancia, la nacionalización de la industria cementera en Venezuela no tiene impacto en las calificaciones o perspectiva de Cemex (escala global 'BBB/Negativa/-'; escala nacional 'mxAA+/Negativa/mxA-1+'). Sin embargo, la nacionalización generaría incertidumbre en relación con la potencial compensación de parte del gobierno de Venezuela. Cemex llegó a Venezuela en 1994, con una inversión inicial de 300 millones de dólares. De acuerdo con información generada en Caracas, las tres principales cementeras que operan en Venezuela, entre ellas Cemex, venden 90 por ciento de su producción al interior de ese país, lo que contrasta con el argumento de Chávez en el sentido de que "dejaron desabastecido al mercado interno". Apasco Gustavo Gastélum, vocero de Holcim Apasco, dijo, por su parte, que hasta el viernes tampoco habían recibido la notificación oficial del gobierno de Venezuela sobre esta medida. Las operaciones de Holcim Apasco Venezuela representan menos del uno por ciento de sus ventas netas. Poseen dos plantas con una capacidad de tres millones de toneladas al año.